

6 形 原 地 区

1 青少年健全育成協議会

(1) 青少年健全育成協議会準備会

- 日 時 平成 23 年 4 月 23 日 (土) 10:00 ~
- 場 所 形原中学校 多目的室
- 参加者 学区各総代、鹿島北駐在員、鹿川町内会長、
各小中学校の平成 23 年度 P T A 役員予定者 (会長、補導部長)
各小中学校の学校長、校務主任 (計 23 名)
- 協議事項
- ・本年度の健全育成協議会の開催日時とテーマについて
 - ・本年度の活動方針、健全育成の今後について
 - ・「地区ふれあい活動」の運営について
 - ・小中学校の状況報告について

(2) 青少年健全育成協議会全体会

- 日 時 平成 23 年 5 月 22 日 (日) 13:30 ~
- 場 所 形原中学校 武道場 (剣道場)
- 参加者 市議会議員、教育委員、学区総代、保護司、民生 (児童) 委員、
更生保護女性会、地区補導員、子ども会関係者、蒲警生活安全課長、
市青少年センター所長、形原公民館長・同主事、小中 P T A 代表、
蒲郡少年補導委員、形原長寿会、人権擁護委員、学校関係者
(計 108 名)

内 容

- ・開会の言葉 形原総代会副会長 壁谷権一郎 氏
- ・主催者挨拶 形原総代会会長 太田 泰弘 氏
- ・来賓挨拶 蒲郡警察署生活安全課長 鈴木 義之 氏
市青少年センター所長 伊藤 政志 氏
- ・協議および報告事項
 - a 本年度のテーマについての提案
『みんなして 育てよう 健やかな形原っ子』
 - b 準備会の報告
 - ・各地区の特色を生かした活動を企画
 - ・小学生、中学生の参加の呼びかけ
 - ・企画の段階から中学生を参加させる
 - ・子どもからお年寄りまで参加できるような活動を企画

- c 地域代表 2 名による意見発表
 - d 本年度の児童生徒の実態報告
 - ・形原小、形原北小、形原中より
 - e 分団会について
 - ・昨年度の反省を生かしたふれあい活動の実施
 - ・ふれあい活動の日時、会場
 - ・ふれあい活動の内容、役割分担
- ・お礼の言葉 形原中学校長 千葉 正士 氏
- ・閉会の言葉 形原公民館長 吉見 信昌 氏

2 平成 23 年度形原地区「地域ふれあい活動」日程

地区	日 時	場 所	「テーマ」・活動内容
1 区	8月21日(日) 16:00～18:00	渡船場児童遊 び場	「町内の集い」 ・ゲーム、接待他
2 区	9月3日(土) 14:00～16:00	西部市民セン ター	「みんなでみそ作りを体験しよう」 ・小・中学生が大人と協力しながらみそ作りを楽しむ
3 区	6月26日(日) 9:00～12:30	三区町内会館	「地区名人に学ぼう」 ・そば打ち体験・試食、中学3年生による紙芝居
4 区	8月21日(日) 14:30～17:00	しあわせ会館	「みんなで高めよう防災意識」 ・防災教室、防災クイズ、ビンゴゲーム、模擬店
5 区	9月4日(日) 9:00～11:30	形原中学校体育 館	「楽しいニュースポーツ」 ・ニュースポーツ、ビンゴゲーム、模擬店
鹿 川	6月26日(日) 9:00～12:00	鹿川公民館	「みんなで作ろう 昔の手作りおもちゃとドーナツ」 ・手作りおもちゃ(割り箸鉄砲、糸電話等)・ドーナツ作り
6 区	6月26日(日) 9:00～11:30	春日浦公園・海 岸	「大切にしよう 私たちの海」 ・海岸清掃、宝探し、昔あそび、模擬店
7 区	9月4日(日) 8:30～11:40	形原北小学校 体育館・図工室	「豊かな心でふれあい7区」 ・安全・安心教室、昔遊び、ドッジボール、模擬店など
8 区	6月26日(日) 9:00～11:30	形原北小学校 運動場・体育館・ 図工室	「集い、遊び、笑い、つくろう明るいふるさと」 ・グラウンドゴルフ、泥団子作り、ゲーム、模擬店
北 浜	6月26日(日) 8:25～11:40	北浜公園 (ハンダ公園)	「年の差をこえてふれあうグラウンドゴルフ&水鉄砲作り」 ・グラウンドゴルフ、水鉄砲作り
鹿 島	8月6日(土) 18:30～21:00	鹿島町北部集 会所	「ふれあい盆まつり」 ・マジックショー、ふれあいタイム、ビンゴゲーム等

3 地域ふれあい活動

1 区

日 時 8月22日(日) 16:00~17:45

会 場 渡船場児童遊び場 【参加者】89名

テーマ 「町内の集い」

開会式 市民憲章唱和、開会宣言、総代挨拶、先生の紹介

活動内容

- ・ゲームの説明
- ・ゲーム開始(男女別子ども対大人ジャンケン大会、千本引き)
- ・接待(かき氷、団子、焼きそば)

閉会式 総評、閉会宣言

感想



私は1区のふれあい活動に参加しました。その日は雨だったので、予定されていたゲームがあまりできませんでした。でも、接待はあったので良かったです。ゲームは1つだけありました。ジャンケン大会です。私は一回戦で負けたけど、弟はたくさんの人とジャンケンをして、決勝まで残りました。結果はなんと準優勝でした。弟はとても嬉しそうでした。またふれあい活動に参加したいです。

(5年女子)

2 区

日 時 9月3日(土) 14:00~16:00

会 場 西部市民センター 【参加者】70名

テーマ 「みんなでみそ作りを体験しよう」

みそについての豆知識を学ぶ

子どもと大人、二人一組で協力し合いながら
みそ作りを楽しむ

感想



ぼくは、2区のふれあい活動でみそ作りに参加しました。みそを作ることは、思ったより簡単なことでした。中学生や地域の人と作って、けっこう楽しかったです。でも、最後の作業で丸めることが大変でした。中学生や地域の人たちは、力が強くて、すごくうまかったです。少し手伝ってもらいました。

地域の人もたくさん集まって、楽しくできて良かったです。(6年男子)

3 区

日 時 6月26日(日) 9:00~12:00
会 場 三区町内会館 【参加者】90名
テーマ 「地区名人に学ぼう」

地域そば打ち名人によるそば打ち体験
そばの試食
中学3年生全員による紙芝居
(膳塚、荒木の庄、行者岩)



感想

6月26日に3区会館で、そば打ち体験と紙芝居をやりました。そば打ち体験は、中学校のお姉さんたちと協力して、おいしいそばが作れたので良かったです。紙芝居は、3区に関わる紙芝居だったので、3区のことをいろいろ分かって良かったです。それに、中学3年の人がとても上手に読んでくれました。私も中学生になったら、いろいろなことを頑張りたいです。
(6年女子)

4 区

日 時 8月21日(日) 9:00~12:00
会 場 しあわせ会館 【参加者】120名
テーマ 「みんなで高めよう防災意識」

「 活動内容

- ・防災クイズ・・・中学生による進行
- ・防災教室(防災講座)
- ・ビンゴゲーム
- ・模擬店(かき氷、フランクフルト、
みたらし団子、綿菓子)

感想



私が、ふれあい活動に参加して良かったことは、防災クイズで地震のこわさを知ったことです。防災クイズは、自分の知らないことが意外とあり、難しかったです。ためになりました。防災教室で、この東海地方に87%くらいの確率で大きな地震が来ることが分かり、改めて怖いことを知りました。防災意識を少しでももつことができ、また、地域の人たちと一緒に活動できたことが良かったです。今日の経験を地震がきたときには生かしたいです。
(6年女子)

5 区

日 時 9月4日(日) 9:00~11:30

会 場 形原中学校体育館・武道場 【参加者】111名

テーマ 「楽しいニュースポーツ」

開会式 開会の言葉、総代挨拶

活動内容

- ・楽しいニュースポーツ
(キンボール、ダーツなど)
- ・模擬店 みたらし団子
- ・ビンゴゲーム

感想



私は、お母さんと弟と行きました。最初にニュースポーツをやりました。「キンボール」というのをやりました。ふだんあまりしゃべらない人ともチームになったけど、やっていたらそんなの関係なく楽しかったです。ダーツは、本格的で楽しかったです。矢の投げ方なども教えてもらえて良かったです。模擬店のだんごもおいしかったです。ビンゴは景品がほしくて盛り上がりました。とても楽しかったです。

(5年女子)

鹿川

日 時 6月26日(日) 9:00~12:00

会 場 鹿川公民館 【参加者】57名

テーマ 「みんなで作ろう 昔の手作りおもちゃとドーナツ」

開会式 挨拶、説明

活動内容

- ・ドーナツ作り
- ・手作りおもちゃ作り
糸電話、割り箸鉄砲、折り紙の風車、
ペットボトルの風車

閉会式 挨拶

感想



私は、ふれあい活動へ行って良かったと思ったことがありました。一つ目は、ドーナツ作りです。いろいろな形であげてあったので、みんなの笑顔があふれて、しかもおいしいドーナツですごく良かったです。次に良かったことは、割り箸鉄砲作りです。割り箸は、切ったりするのに大変で、みんな協力し合いながら作っていて、すごく良かったです。

いろいろな人たちとの会話が楽しくできました。

(6年女子)

6 区

日 時 6月26日(日) 9:00~11:30

会 場 春日浦公園及び春日浦海岸 【参加者】300名

テーマ 「大切にしよう 私たちの海」

活動内容

- ・海岸清掃&宝探し
- ・昔遊び
- ・模擬店 綿菓子、かき氷、ポップコーン、お茶、ジュース



感想

春日浦公園の海は、ゴミがたくさんあったけれど、ふれあい活動を毎年やっているうちに、どんどんきれいになってきているから、これからも、清掃活動を続けていきたいと思いました。

昔遊びや宝探しもすごく楽しかったです。昔の遊びを知ることができたし、宝探しは、小さい子も楽しく探せたので良かったです。

来年は、私も中学生で模擬店をやるので頑張ります。 (6年女子)

7 区

日 時 9月4日(日) 8:30~11:40

会 場 形原北小学校体育館・図工室 【参加者】320名

テーマ 「『豊かな心』でふれあい7区」

活動内容

- ・「防災教室」
- ・ドッジボール
- ・昔あそび(お手玉、駄菓子)
- ・模擬店(フランクフルト・かき氷・団子、ところてんなど)



感想

7区ふれあい活動では、地域の方とのふれあい活動として、昔遊びやドッジボールを行いました。また、市の職員の方による防災教室では、震災での津波の怖さや正しい避難についてのクイズを行いました。×クイズで、もしもの時にどういう行動をとればいいのかを楽しく学ぶことができました。模擬店もフランクフルトやかき氷など大人の人や中学生が作ってくれ、大人も子どもも楽しく食べていました。いろいろな人とふれあうことができとても楽しかったです。

地域のみなさん、ありがとうございました！ (6年男子)

8 区

日 時 6月26日(日) 9:00~11:40

会 場 形原北小学校運動場・体育館他 【参加者】300名

テーマ 「集い、遊び、笑い、つくろう明るいふるさと」

開会式 挨拶、説明

活動内容

- ・グラウンドゴルフ(運動場)
- ・ゲーム(体育館)
- ・泥団子作り(図工室)
- ・模擬店の実施(みたらし団子・杏仁フルーツ)

閉会式 挨拶

感想



私は、毎年ふれあい活動に参加しています。小学校最後のふれあい活動はすごく楽しかったです。最初に空気砲をやりました。一番はじめにやったゲームなので少し緊張したけど、中学生のお姉さんが優しくやり方を教えてくれたり、空気砲で紙コップを倒したときに「すごいね。」と言ってくれたりしました。うれしかったです。次に輪投げをやりました。私は2回挑戦したけど、1つも入りませんでした。

私も中学校に入ったらふれあい活動に参加して、子どもからお年寄りまでみんな楽しめるようなふれあい活動にしたいです。 (6年女子)

北 浜

日 時 6月26日(日) 8:25~11:40

会 場 北浜公園(パンダ公園) 【参加者】125名

テーマ 「年の差をこえてふれあうグラウンドゴルフ&水鉄砲作り」

開会式 市民憲章唱和、挨拶(総代、小学生代表)

活動内容

- ・グラウンドゴルフ(1チーム4名)
- ・水鉄砲、竹とんぼ作り

感想



今日のふれあい活動では、幼児からお年寄りの方々までと、幅広い世代の人がいて、グラウンドゴルフをやったり竹とんぼを作ったりして、地区の方々とはふれあいました。同じチームの中学生の人が「こうするといいよ」とかグラウンドゴルフのこつを教えてくださいました。なので、悪かった成績がぐんと上がりました。チームで協力ができたとおもいます。

来年は、自分たちが中心となり活動するので、今年の中学生を見習って活動したいです。 (6年女子)

鹿 島

日 時 8月6日(土) 18:30~21:00

会 場 鹿島町北部集会所 【参加者】230名

テーマ 「ふれあい盆まつり」

開会式 市民憲章唱和、挨拶

活動内容

- ・マジックショー
- ・親睦タイム
- ・模擬店(みたらし団子、ヨーヨーすくい、輪投げ)
- ・ビンゴゲーム

閉会式 挨拶

感想



昨日の鹿島ふれあい盆祭りは、とても楽しかったです。最初は、集会所の中で手品を見ました。手品が終わった後は、集会所の外にある地域の人たちが協力して作ったみたらし団子を食べました。おいしかったです。中学生の人たちもテント作りを手伝っていました。アイスや飲み物も配っていてすごいなあと思いました。最後のビンゴゲームは不運な結果に終わってしまいましたが、地域の人や中学生のおかげで、成功できたと思います。

(6年男子)

4 まとめと来年に向けて

(1) 青少年健全育成協議会(ふれあい活動も含む)

形原地区では、例年、次に示すように、大きく4つの会議、活動を設けている。

- ・反省会(1月下旬) 一年間の反省をもとに次年度の方針について話し合う。
- ・準備会(4月下旬) 新役員にて本会(全体会)の実施案(テーマ、活動方針など)について検討する。
- ・全体会(5月下旬) 本年度のテーマの決定。情報交換。ふれあい活動の具体的な企画検討をする。
- ・ふれあい活動(6月~9月) 各地区の特色を生かした創造ある活動を行う。

以上のようなサイクルを通して、さまざまな立場の方々からご意見をいただき、地域の子どもたちの健全育成に取り組んできた。

ふれあい活動では、中学生がそれぞれの地区で自分の役割をきちんと果たしている。また、みそ作り体験やニュースポーツなどの新しい企画が行われている。

(2) 来年に向けて

本年度も各地区で特色ある活動が行われ、多くの参加者を集めることができた。

子どもたちの健やかな成長をめざし、活動の趣旨「地域の幅広い年齢層の方とのふれあい」を意識し、今後もさらに地域の特色を生かした活動を展開していきたい。